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第 60讲  大能跟着大爱走——治好大麻风病人 
 
 

耶稣下了山，有许多人跟着他。有一个长大麻风的来拜他说，主若肯，必能叫我洁

净了。耶稣动了慈心，就伸手摸他说，我肯，你洁净了吧。大麻风立即离开他，他就洁净

了。(太 8：1-3；可 1：40-42) 

这个故事我们每个人都很熟悉，这也是耶稣在登山宝训讲完之后，下山所行的第一

件神迹。 

 
 

第一节  这是一个爱的事件 

 
首先呢这个事件是一个爱的事件。 

我为什么说它是爱的事件？因为在这个事件发生之前，耶稣刚刚在八福山上对犹太

人讲了一篇道。 

犹太人是历来自以为自己能恪守律法，那么耶稣就宣布了一系列的新的律法，让他

们望尘莫及。比方说，恨人就是杀人，犯淫念就是犯奸淫，爱仇敌，不要起誓，借了人东

西不要企求偿还。犹太人听到这些话，他们心里就明白他们做不到。耶稣说这话也是这个

意思。你们不是恪守律法吗？你们谁能恪守这些律法呢？一下子耶稣就把所有的人都圈入

了罪人的行列。 

按律法都在咒诅之下。那怎么办？那只剩下一条路，耶稣只给犹太人留了一条出

路，就是仰望上帝的恩典和怜悯，等候弥赛亚的降临。这也是整个旧约的一个主题。 

律法的功用是让人知罪认罪，但是他没有办法战胜罪。这个罪的战胜只能靠着恩

典。这就是为什么旧约有完备的律法，但是却出现了一些先知。这些先知，他们盼望着将

来的弥赛亚，而不是现在的律法。他们知道现在的律法不能救以色列人，他们盼望着未来

弥赛亚来临，这个未来就是耶稣。 

那么接下来耶稣就说，我来了。 

他下山以后遇到了个大麻风病人，一个显然是被律法控告，被咒诅的人。大麻风代

表污秽肮脏罪孽，代表这些东西，人们要远离他。这不是一个偶然的事情，他讲完了这么

高超的律法，把以色列人的路堵死，留了一条唯一的路，就是他自己。那么好，现在遇到

真情实况了，遇到了这个大麻风的罪人，这是要叫世人看见耶稣怎么对待罪人，弥赛亚怎

么对待世人。我们说弥赛亚是拯救世人的，你怎么拯救？你说靠律法不行，靠恩典。你怎

么用恩典对待这个麻风病人？ 

因为大麻风我们知道，大麻风当时是一种治不好的病，不像现在，现在大麻风是可

以治好的。那个时候是不治之症，不但治不好，而且还会传染。犹太人就相信这种病一定

是罪孽招来的咒诅，如果不烧死他，也得活埋他，或者是隔离他。那个律例还规定，麻风

病人一看见人就必须远远地喊叫，我不洁净我不洁净。他这么喊的目的是为了让人听见好

躲闪他，我想这个我们大家都知道。如果他不这么做，就会处死。 
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那么耶稣是怎么对待这个麻风病人的呢？耶稣没有按照律法论断他，没有弃绝他，

也没有照着律令让他远离，他甚至没有一丁点儿这个世人对麻风病人的那种轻蔑、轻视、

戒备。他一边说，我肯，你洁净了吧，一边伸手摸他。耶稣知道他会传染，也知道这是个

罪人。难道他以有罪为无罪吗？ 

关键的一句话注意啊，下面那一句话，耶稣动了慈心。我们重点的强调就是耶稣的

慈心，慈心就是善良。 

耶和华本为善。这是诗篇里边一再强调的一句话。这个本呢，就是一切的本，一切

之本，也是律法之本，也是公义之本。耶稣来了就是要显明这个本，因为圣经上说，他是

神本体的真像。（参来 1:3）神本性一切的丰富，都有形有体地居住在耶稣里。（西

2:9）你们注意本体、本像、本性，圣经全用了这些词。 

一个人如果他是出于爱的本心，他可以激发出不顾一切的行为。就好像一个母亲出

于爱，她保护她自己婴孩儿的时候，她会不顾一切。平时她端个十磅二十磅的东西都沉得

不得了，她能把一个车推起来，这是爱的力量。你们知道这是什么力量，这不是她自己控

制得了的，完全是出于爱。 

所以我今天要跟大家讲的这个神迹，是告诉大家，爱是行神迹的首要的条件。对一

个被圣灵充满的人来说，爱的本心可以激发他不顾一切的举动，而且也可以激发出他改变

一切的能力。  

让我们想象一下当时的情景，就是爱，仅仅是爱，不是别的，没有任何想让大家看

一看，想有什么理智的动机，什么都没有，耶稣就是出于爱，情不自禁地，发自内心地伸

手去摸这个麻风病人，这一摸那力量“刷！”就来了。 

你看圣经的记载都是很简洁的，就那么几句话，他没有展开，但是我们要想象当时

那个情景，就是身临其境。你想想当时的情景，人们用什么眼光看这个麻风病人？歧视、

躲避。如果是法利赛人，他们会用律法来看他，法利赛人就是定罪，这是个该死的人。 

耶稣自己不躲闪，也不责备，也不声讨，也不控告，也不定罪，就是出于爱。有人

说上帝什么样，你看耶稣什么样上帝就什么样。耶稣没有说：你远离我，说话远点，别传

染。即使我不怕传染，我是神的儿子，那旁边的人也会传染上的。耶稣没有，耶稣也没有

说，你先认罪。你到底受了什么咒诅？你们注意啊，将来我会讲到这一点，耶稣行神迹的

时候，没有一次兴师问罪。 

并不是说这是高不可攀的一个境界。现在医院的医生也是这样，你受了伤，先抢救

你，完了之后你该上法庭上法庭，该上警察局警察局，该坐监狱坐监狱，该枪毙枪毙你，

那是他们的事。医生的职责就是爱你，抢救你的生命。 

没有别的，什么都不是，只是爱让耶稣情不自禁地伸出手去摸一个麻风病人。这个

麻风病人，不管是按照律法还是按照常识，都是万万不可摸的！按照常识，你摸会传染。

按照律法，你摸你是视罪而不见，你在接纳一个本该弃绝的人！说得严重一点，你在接纳

一个被神弃绝的人，你是跟神对着干。法利赛人就这个态度嘛，他们密谋杀害耶稣的时候

是理直气壮的，替天行道的。 

刚才讲的是这个大爱的事件，这是一个大爱的事件。 
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第二节  施大能必要先施大爱 

 
那么第二节我跟大家分享，就是施大能必要先施大爱。 

耶稣是施大能的人。施大能的人，他告诉我们，他的能力是与爱相连，以爱为本，

大爱先行，大能随之，古今中外，概莫能外。 

我们仔细看看这一点。第一句话，耶稣动了慈心。 

在旷野四十天，耶稣接受魔鬼的试探的时候，魔鬼就是利用功利心引诱耶稣，说你

看这个世界，我要赐给你。这是功利心。 

然后他用这个虚荣心引诱耶稣，让他跳下这个殿顶，说你跳下去，天使托着你，人

们看见之后就相信你是神的儿子啦，你就一呼百应了。 

然后他用自私心引诱耶稣，让他把石头变成食物，满足他肉体的需要，耶稣也拒绝

了。 

不怀好意的法利赛人，他们鼓动耶稣行神迹，耶稣也曾经严词拒绝。法利赛人说：

你行一个神迹给我们看。耶稣拒绝他们说：这邪恶的世代，没有神迹给你们看！耶稣行神

迹全是出于爱心。  

我们注意到在旧约时代的摩西、以利亚、以利沙等先知，也行过不少神迹，但是唯

独耶稣向人所行的神迹，没有一件不是出于爱心，没有一件不是发乎慈心的。 

耶稣对耶利哥城门口的两个瞎子，圣经怎么记载的呢？也是说他动了慈心，立刻叫

他们看见了。 

耶稣对丧失独生子的寡妇也是心生了怜悯，叫他儿子活过来。 

耶稣对荒野中饥饿的五千人也是心生怜悯，动了慈心，就用五饼二鱼喂饱他们，对

吧？ 

耶稣对死了四天的拉撒路，动了慈心以至于哭了，这是耶稣唯一的一次哭了，然后

就把他从坟墓里喊出来。 

你看耶稣行神迹的时候，每次行神迹都是动真情的，都是动真情的。 

我不知道那些按手为病人祷告的人，如果你真的流着眼泪为他祷告，动真情为他祷

告，那个能力就大得很了，能力随之而来。 

耶稣所行的一个个神迹都闪烁着爱的光辉。我们有时候常常问，为什么今天我们行

不出耶稣的大能来，因为你没有耶稣的大爱，我们常常忘记这一点。这是刚才说的，他就

动了慈心。那么接下来就伸手摸他。这不仅是指耶稣说他不怕病人传染，更是指他不怕被

律法定罪。因为对这么一个被咒诅的罪人来说，耶稣不仅不远离、不斥责，反而爱他摸

他，这在法利赛人眼里就是大逆不道。  

这样的事，在耶稣三年多传道的时候，其实很多。比方说安息日，这是最典型的事

情，安息日你触犯了，按照十诫是要处死你的！但是耶稣不管安息日不安息日，他随时随

地以爱心和慈心医病、赶鬼、行神迹。他被宗教视为十恶不赦，以至于把他钉死在十字架

上。 

我们今天哪也是这样啊，其实。仔细想想我们，我们周围如果有不可爱的人，你爱

不爱他？你敢不敢爱他？有不配的人，你要不要接纳他？不该帮助的人，你要不要帮助

他？你帮了他就一身骚。  
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我想你们在牧会的时候，这种事情应该很多。你是守律法，还是出于爱？有时候真

的出于爱，就得冒着被别人说你不守律法这样的风险。这个时候我们一般的人都会考虑周

全，平衡地对待，冷静地处理。完蛋了，你毫无能力，你绝对没能力。你会表现出智慧，

但是你没有能力，你做不成大事。当然你不会出小事，但是做不成大事。你想做大事的人

就不怕出小事。 

其实人们说什么，咱们人们怎么论断都是小事，只要你自己跟着神，对不对？按照

耶稣的心意行事，这才是大事。 

耶稣启示我们一点，无论在哪里，只要有大爱的勇气，就会有大爱的能力，就会有

神迹奇事。 

第三句话就是，我肯，你洁净了吧！ 

耶稣这个过程就这三句话。第一他动了慈心，第二伸手摸他，第三发出命令，你洁

净了吧。他这个命令一出来的时候，那大麻风病人立刻就洁净了，因为他这句话本身就带

着圣灵的能力，用慈心和爱心把那个通道已经打开了。耶稣跟这个麻风病人之间的通道，

绝不仅仅是一个高高在上的审判官，跟一个被审判者的那种关系，而是一个爱和被爱的关

系，他完全在爱里头，融为一体。 

这是第二点，我说施大能者要先施大爱。 

 
 

第三节  受大能者先受大爱 

 
那么第三点我要讲就是说，受大能者要先受大爱。 

医治大麻疯这件事告诉我们，只有领受了上帝的大爱，才能获得上帝大能。 

这是一个非常现实的问题。一个人向神祷告：神哪，医治我！神哪，帮助我！神

哪，把我提起来。在这件事上祝福我，在那件事上祝福我。你可以求，但是你首先一条就

是，你相信不相信神爱你？这是最要紧的。如果你对神对你的爱有怀疑，那完蛋了，你不

可能有十足的信心。 

这是个非常现实的问题，比方说，你自己或者你的家人生病了，你向神祷告，求神

医治，这个时候你是否感受到神对你的大爱？这个大爱不以你自己的好坏为条件，也不以

人们对你的看法为转移，是不是这样？你有没有这种信心？你的心是不是在这种爱里笃

定？因为这决定了你的祷告是不是有信心，决定了你的信心是以神的恩典为根基的真信

心，还是以律法跟行为为前提的假信心。 

这个事情是很残酷的一件事，如果你一怀疑神对你的爱，就会动摇你对神的信！你

对神的信一动摇，神的能力无法临到你。为什么圣经上有一句话说，义人的祷告大有功

效 。你们知道，义人的祷告大有功效，这句话的含义是什么？这句话的含义不是说，因

为他好神所以听他的祷告。不是这个意思，是因为他知道自己是个义人，在神面前没有亏

欠，他祷告的时候理直气壮，大有信心。 

因为祷告的功效只在乎信心。这是圣经一再教导我们的，我们基督教信仰的核心就

是信。耶稣说，你们这些小信的人哪。你们信是得着的，就必得着。（可 11:24）不是常

常这么讲，无论什么事，只要信是得着就必得着！ 
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你们的信心如果像一粒芥菜种，就是让这棵桑树连根拔起栽到海里，它都会听从

你。（参路 17:6 等）耶稣讲这些话绝不是夸张，绝不是文学的形容！它是真的。 

那什么影响我们的信心呢？就是我们眼睛盯自己。什么时候当你眼睛看自己的时

候，你一定没有信心。因为什么？因为你肯定不是完全的人，你肯定不是个义人。 

义人的祷告大有信心。谁是义人？有人说亚伯拉罕是义人。亚伯拉罕怎么称的义

啊，因信称的义。他真的是按照律法他是义人吗？No，他把他老婆卖了两次，骗了两

次。按照现在的标准说，他是个人渣。年轻貌美的一个太太，就硬说不是他太太，拿去

吧，你拿去吧，你只要别杀我就行，他怎么会是义人呢？但是圣经却说他是义人，为什

么？因为他即使这么坏，他祷告的时候还理直气壮。他是知道他在神面前站立，不是凭他

自己的好坏，乃是凭神的好，凭神的恩典。 

我们现在这一点非常要紧，很多基督徒挺不起腰杆来，就是因为这个，因为他看的

是自己，他看的不是神。你看自己的时候你一定不完美，你一定不可能称义。只有当你相

信你是因信称义的，是靠神的恩典称义的，这个时候你才是义人。 

黄彼得牧师，东南亚的神学院的院长，现在就快 90 岁了，他老说一句话。他见我

的面至少说了好几次了，他说，我们不是因信称义的罪人，我们是因信称义的义人。这话

不是很对吗？我们常常说，我是蒙恩的罪人，他说这话错了，神不喜悦。你蒙了恩了，怎

么还是罪人呢？这不是小看神的恩哪，那就说明神的恩无效啊。 

当你确信你自己是因信称义的义人的时候，那个时候祷告就大有功效！ 

只要你对神的信一动摇，神的能力就无法临到你。只要你一怀疑神对你的爱，你就

会动摇对神的信。只要你眼睛一看自己，你一定会怀疑神对你的爱。因为你一看自己，实

在是不配神的爱，实在是不可爱，是吧？我们每个人都是。闭上眼睛想想自己，我们配神

爱我们吗？配耶稣为我们舍命死在十字架上吗？ 

最容易叫我们怀疑神的爱的是什么？说起来令人吃惊，就是律法主义的敬虔。为什

么这么说？因为很显然，如果按照律法主义的教义，不合乎律法就不配神的爱。触犯了律

法，触犯了诫命，神就不再爱你，那么，按照登山宝训，按照十诫，没有一个人配得神的

爱。没有一个人哪，有神要求我们有的那种信心。 

所以这两句话是很要紧，我们需要知道的：神救我们和赐福给我们，不是因为我们

好，而是因为他好，不是因为我们可爱，而是因为他就是爱。 

注意啊，太阳照我们不是因为我们可爱才照我们，因为它就是要照我们，因为它就

是爱，它就是光。你不能说太阳照我，那说明我是个不错的人，你看太阳天天照我。那耶

稣怎么说的，耶稣说日头照好人也照歹人，耶稣话的意思说，说不定你是个歹人，但是太

阳照样照你。 

我们需要知道，神的能力临到我们是百分之百的因着他的爱，随着他的爱，裹在他

的爱里，临到我们。所以呢，我们用信心领受神的能力之前，必须用信心来领受神的大

爱！  

你说那个麻风病人，他跟耶稣说：主若肯，必能叫我洁净了。从大麻风说主若肯，

到耶稣回答说我肯；从大麻风说你必能让我洁净，到耶稣说你已经洁净了，这中间是个什

么过程？这是个医治的过程，但更是一个爱的过程。 
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那个医治是能不能。你能吗？耶稣说，我能，这是一个医治。那你肯吗？我肯，那

是一个爱。这中间呢，不仅是一次能力的传递，更是一次爱的传递。注意啊，这中间不仅

是一个病人对耶稣大能的信心，更是一个罪人对耶稣大爱的信心。你知道，这两个东西啊

是分开的。一个病人对耶稣的能力的渴望，对医治的渴望，对医治的信心，这是一回事。

另一回事就是，作为一个罪人，这个病人他同时是个罪人，他作为一个罪人，对耶稣的恩

典、怜悯和大爱有没有信心？ 

对啊，我们常常是这种心态，我相信神能帮我，如果神愿意帮我的话，那问题就在

于我这个人不配，我有很多的亏欠。神他能帮我，但他愿意帮我吗？他肯吗？这个问题在

这儿。相信神能的人多，但是相信神肯的少。这两个东西是不能分离的，你分离之后你一

个也得不着。 

所以我这是为什么讲，领受神的全能的人，你如果想领受神的全能，你首先必须相

信你被神全爱着。一个罪人的信心，就是相信神赦了我的罪。一个病人的信心，就是相信

耶稣一句话就能治好我。这两个绝对不能分离，这是一种无隙可乘，无懈可击的信心。这

种信心非常敏锐地毫无保留地将上帝的大爱和大能一起抓在手里。你不能只抓一个，你抓

一个的话，两个全没有！ 

你不难想象啊，当大麻风病人被耶稣触摸的一霎那，他的身心灵一定会剧烈地颤

抖，他绝对想象不到耶稣会摸他，连他爹都没摸过他，他娘没摸过他，他的朋友们没摸过

他，谁见了他都躲着他，他的家人甚至把他遗弃了，让他到那个隔离营去。 

但是耶稣不仅不回避他，不斥责他，而且伸手摸他，他一定颤抖，他这个心这么一

颤抖的时候，他那个灵就敞开了。敞开了以后，耶稣的话语就进来了。人向神敞开的那一

霎那，就好像晴空万里，向太阳敞开。太阳啊，你照吧，我敞开了。 

在他眼里，耶稣是最圣洁的人哪，一个最圣洁的人摸一个最肮脏的人！这是出乎他

意料之外的。所以当他知道耶稣这个有能力救他的人，也无条件爱他的时候，他的信心就

敞开了，圣灵的大能就畅通无阻，他的身体立刻焕然一新。 

这确实是一个法则，这个法则是什么呢？就是要信靠神的全能，先要信靠神的全

爱。要承受神的能力，先要承受神的恩典。真的巴不得这个法则能够造福更多的人。 

 
 

第四章  施与受都是无条件 

 
那么接下来我要讲施和受都是无条件的。特别强调这一点，就是你对神的爱，必须 

无条件地认识，无条件地领受，无条件地接纳。你如果认为神的爱是有条件的，那就产生

不了能力。耶稣对大麻风病人的爱完全是无条件的。耶稣医治一切病人的爱是无条件的。 

刚才我们谈到耶稣说日头照好人也照歹人，这个时候他讲的是无条件的爱。雨水给

义人也给不义的人，讲的是无条件的爱。所以他像太阳一样像雨水一样，医治义人也医治

不义的人，医治犹太人也医治外邦人。 

为什么强调这一点？是因为道德主义和律法主义，生出一种貌似正统，但是却带毒

的观念。这个观念就是什么？就是神对人的爱是有条件的。 
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按照人间的道德确实是这样，善有善报，恶有恶报，是吧？不是不报时候不到。非

常通俗的，但是深入人心的一种观念：神要接纳人、医治人、赐福人都是有条件的，这种

观念很深入人心。  

比方说，神爱我不爱我，取决于我爱不爱神。Wrong answer，错误的回答。你还是

罪人的时候，你还悖逆神的时候，神已经差他的儿子为我们死了。 

一生病就想，我哪里得罪神了，以至于被他如此管教。这话对吗？神让你生病？耶

稣来是来治病的，不是让你生病的。 

一倒霉就想，我一定获罪于神了，不然怎么会这么倒霉？你把倒霉归给神。倒霉可

能因为自然法则，是吧？你可能做了违反自然法则的事儿，但是神来破解自然法则的，破

解这个咒诅的。人死是自然法则，耶稣来了让死人从死里复活。他是来破自然法则的，你

不能归罪于神。 

一祷告就想，我这么软弱，这么亏欠，神会听我祷告吗？ 

一求医治就想，我还有哪些隐而未显的罪没认清？神能听我祷告吗？ 

每一个基督徒都应当爱神，应当悔罪，这是没错的，这个是一点错都没有。但问题

是，一个人如果认为，他爱神是神爱他的交换条件就错了。如果你认为你的圣洁是神医治

你的前提条件，你就错了，就离开福音了，就离开恩典了。一看自己，越看越没有信心。

一旦没有信心，什么能力都没有。 

我刚才谈到了，耶稣是先叫麻风病人认罪才医治他吗？不是。以此类推，耶稣也没

有让瘫子先认罪，让瞎子先认罪，让血漏的妇人先认罪，让驼背的女人，让迦南妇人，让

这些罪人一个个先认罪悔改，然后才医治他们，一个个变得可爱了才爱他们。不是这样，

每一个病人被耶稣医治，都是白白的恩典。如果说耶稣需要人做点什么，只有一点，就是

信他，就是信他。 

下面我会讲到，那个瘫子被朋友们抬到耶稣脚前的时候，耶稣那句话是怎么说的，

耶稣见他们的信心，就说，你的罪赦了。你注意，回头我再讲这个关系，是见信心而赦

罪。大麻风病人是一个范例了，他信耶稣，他信耶稣能，也信耶稣肯。  

所以，作为上帝的儿女，不管我们以什么理由，只要从你的心里拿走了耶稣无条件

爱你的保障，你的祷告不会有力量。你在祷告的时候，如果你心里边没有了耶稣绝对爱我

这么一个保障的话，你的祷告不会有力量！ 

另外一个人呢不这么全面，不这么冷静，可是就像个二杆子一样，就是死抓住神不

放。你说那个麻风病人是不是二杆子？他一点都不老练，一点都不成熟，一点都不体会别

人的感觉，是不是？冲向人群。哪有这种事啊，明明知道你会传染别人的。这人该死，但

是他却得救了。你想想，如果这个麻风病人是一个老成持重，稳重的很，平衡的很，远远

的看着耶稣，啊，离我远点，离我远点，他就得不了救。 

所以有时候人要做点反常的事儿。这个反常是什么意思呢？不是说让你胡来，是像

耶稣一样反常，反者道之动，人所尊贵的是神看为可憎恶的。耶稣说，你们要变成小孩子

的样式。什么叫小孩子？小孩子什么都不管。把衣服脱光放在地上用脚踩，天国里的人就

是这样的人。所以我们做上帝的儿女，只要心里有上帝爱你的保障，你就什么都不怕，只

要你心里有被爱的这种确据，祷告就有力量。 
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祈祷 

我们一起来到天父面前，亲爱的天父，我感谢赞美你的恩典。我们深知自己的败坏

和不配，你却无条件地爱我们，白白地赐恩给我们。你的能力总是够我们用的。 

主啊，你肯，你肯医治麻风病人，你也能医治麻风病人，我们都是麻风病人，求主

坚固我们的信心，求你的灵为我们戳穿魔鬼的一切的谎言。在任何的情况下，我们都知道

你爱我们，你有能力爱我们，你愿、你肯、你能。因为你是，你是那自有永有的神，你是

那个 I AM。 

奉耶稣基督的名祷告，阿们！ 

 
 
 

060讨论题 

a. 讨论什么因素使我们最容易怀疑神的爱 ？ 

b. 请分享耶稣的爱与能力对你的经历。 
 

 
 


